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Vânia Gurgel
empossada nova 

administradora do Guará
Cerca de 300 convidados prestigiaram a posse da nova 
administradora regional do Guará, Vânia Gurgel, nesta 

quinta-feira, 10 de janeiro.
Indicada pelo deputado distrital Rodrigo Delmasso,  

Vânia vem da iniciativa privada e vai ter a sua primeira 
experiência  no serviço público. Candidata a deputada 
distrital no ano passado ela obteve quase 5 mil votos.

Página 5

Música 
boa e  
de graça
As guaraenses Brazilian Blues Band 
(foto), OsCabeloduro e Nova Raiz, se 
unem a Manassés de Sousa, Wagner 
Malta, Júnior Tana e Kadu Lambach no 
festival Fora do Eixo.  Nos dias 19 e 20 
de janeiro, o músicos tocam ao lado do 
Ginásio do Cave numa estrutura aberta à 
população (Página 11).

Ibaneis 
quer 

recuperar 
R$ 32 
bi em 

impostos 
devidos

Governo vai notificar 
por carta devedores e 
criar facilidades para 

pagamento  
Página 7
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Às moscas
Não basta apenas trocar os 

administradores regionais. O governo 
Ibaneis precisa urgentemente cumprir a 
promessa de revitalizar as administrações 
regionais, que foram desfiguradas nos 
governos Agnelo e Rollemberg. Como 
estão hoje, as administrações não passam 
de cartórios para receber, carimbar e 
encaminhar documentos a outros órgãos, 
e ouvidoria para ouvir reclamações e 
sugestões dos moradores. Nada mais.

O reflexo desse esvaziamento é visível 
quando se visita o órgão, que praticamente 
não é procurado pelos moradores como 
antigamente, porque não há quase nada o 
que fazer lá. 

Estive lá nesta segunda-feira e o prédio 
mais parecia uma casa abandonada. O único 
movimento era no Procon, com apenas 
um atendente e uma pessoa em busca 
de informações. No gabinete, a solitária 
administradora regional Vânia Gurgel, se 
descabelando para conseguir liberar pelo 
menos o combustível para que as máquinas 
e veículos da Administração pudessem 
trabalhar. 

Como as equipes ainda não foram 
montadas, apenas oito funcionários 
do quadro e 25 funapeiros (presos em 
regime semiaberto que prestam serviço ao 
governo em troca de uma bolsa pecuniária 
e de redução da pena) estão trabalhando 
nesses primeiros dias. E pensar que a 
Administração do Guará chegou a ter 280 
funcionários no passado...

A questão, entretanto, não é apenas 
nomear novos servidores, mas de fortalecer 
e revitalizar as administrações regionais, 
para que se justifique a a permanência 
delas como o principal órgão do governo 
nas cidades. Com a configuração atual, elas 
são dispensáveis e suas funções podem ser 
repassadas a outros órgãos do governo e 
parte de suas atribuições pode ser resolvida 
através da Internet. 

Na campanha a governador, Ibaneis 
prometeu revitalizar as administrações 
regionais, com o reforço de parte do Na 
Hora e da volta do poder de fiscalização. 
Mas, os primeiros sinais não são animadores 
com o anúncio da permanência da Agefis, 
que apenas mudou de nome para DF Legal. 
Sem poder de fiscalização, como tinham 
antigamente, as administrações regionais 
ficam sem força para impedir os mal feitos 
na cidade. Resta, agora, torcer para o 
atendimento da segunda promessa, de trazer 
parte do Na Hora. 

Sem o mínimo de reforço, as 
administrações regionais vão continuar 
sendo apenas moeda de troca entre o 
governo e a Câmara Legislativa. Nada mais.

Privatização do 
Cave é prioridade

Entre as prioridades 
do governo Ibaneis está 
a concessão de espaços 
públicos à iniciativa 
privada, através de 
Parceria Público-Privadas 
(PPP), ou Concessão, 
outro modelo que está 
sendo utilizado. O novo 
governo já anunciou que 
deve iniciar as concessões 
pela área do antigo Defer 
(estádio Mané Garrincha, 
ginásios Cláudio Coutinho 
e Nilson Nelson), 
Interbairros e o complexo 
do Cave.

Desses, o processo 
mais adiantado é o do 
Cave, que por pouco não 
foi licitado no final do 
governo Rollemberg. Mas 
está tudo pronto e o edital 
deve ser lançando ainda 
no primeiro semestre. 
A concessão inclui a 
conclusão da reforma 
do estádio, a construção 
de um novo ginásio 
coberto, a construção 
de uma praça de lazer 
e alimentação e de um 
clube social.

Novo 
delegado

Mesmo bastante 
elogiado pela 
comunidade pela sua 
presteza e eficiência, 
o delegado Johnson 
Kennedy deixa a 4ª DP. 
Em seu lugar assume 
o delegado João Maciel 
Claro (foto), que atuava 
na 17ª DP, de Taguatinga 
Norte.

Moradores pedem  
recuperação de quadra da QE 26

Abandonada e depredada, a quadra de esportes da QE 26 apresenta 
riscos para os seus usuários, principalmente crianças e adolescentes. Um 
abaixo-assinado pelos moradores está circulando nas redes sociais e será 
encaminhada ao governo 
mostrando a situação da 
quadra.

Segundo o documento, 
“as traves dos gols 
foram retiradas pela 
Administração do Guará e 
não mais colocadas. A tela 
ao redor da quadra também 
precisa de manutenção e, 
apesar de vários pedidos 
ao poder público, não 
tomaram providências”.

Dentinho recuperado
Um dos personagens 

mais conhecidos da cidade, 
Dentinho, como é conhecido, 
deixou as drogas e a bebida. 
Ex-atleta de artes marciais, ele 
vivia pelas ruas do Guará II 
maltrapilho e sem lucidez. 

Levado pelo pastor Edson 
Fagundes, Dentinho passou a 
frequentar a igreja evangélica 
Ministério Cristão da QE 40 e 
quase não é mais reconhecido 
por quem o conhecia no 
período do vício. 

Por causa do afastamento dele das ruas, levantou-se a 
suspeita nas redes sociais de cidade de que Dentinho teria 
morrido ou sido preso. Está, portanto, vivinho da silva.

Guará na primeirona do Candangão
Guará será a cidade com mais times na primeira 

divisão do futebol brasiliense de 2019.  Capital, campeão 
da primeira divisão do ano passado, e o Real serão os dois 
representantes da cidade no campeonato que começa no 
dia 26 de janeiro. 

Os dois tem sede oficial na cidade, mas não vão poder 
mandar seus jogos aqui porque o estádio do Cave foi 

parcialmente demolido para a reforma 
que não foi finalizada.

O Real vai mandar seus jogos no 
antigo campo do Defelê, na Vila Planalto, que está sendo 
todo reformado pelo dono do clube, o investidor Luis Felipe 
Belmonte, o principal interessado na concessão do Cave. Já o 
Capital vai mandar seus jogos no estádio Mané Garrincha.

Afrânio continua
O professor Afrânio Barros foi reconduzido como coordenador Regional 

de Ensino do Guará, escolhido da lista tríplice votada pelos servidores. 







12 A 18 DE JANEIRO DE 2019JORNAL DO GUARÁ 5 

Desconhecida? Pela quantidade de votos 
que teve na eleição do ano passado no 
Guará, não. Mas, realmente, Vânia Gur-

gel foi uma surpresa. Quem se acostumou a 
participar de debates, reuniões, movimentos 
e frequentar o comércio do Guará dificilmen-
te conhecia a nova administradora regional. 

Indicada pelo deputado distrital guaraense 
Rodrigo Delmasso, com quem concorreu nas 
eleições, Vânia assume uma nova faceta como 
a segunda mulher a assumir o cargo na histó-
ria da cidade. 

Depois de deixar a pequena Caraúbas, no 
interior do Rio Grande do Norte, em busca do 

eldorado representado pela capital do País, 
Vânia passou por vários momentos, até culmi-
nar na sua candidatura, reforçada pela empre-
sa de terceirização de serviços que gerencia-
va. Seu trabalho como missionária evangélica 
a aproximou ideologicamente de Rodrigo Del-
masso e possibilitou a indicação. 

Como foi a sua indicação 
para administradora do 
Guará?

Primeiro, meu nome co-
meçou a aparecer em várias 
listas informais para o cargo. 
Acho que aí nasceu a ideia 
de assumir a Administração 
Regional do Guará. Mas, o 
que mais pesou foi o que eu 
fiz durante minha campanha 
(para deputada distrital). 
Sozinha tive 1084 votos no 
Guará, sendo a segunda mais 
votada aqui, atrás apenas de 
Delmasso. Por conta desse 
desempenho começou uma 
conversa com o deputado 
(distrital) Rodrigo Delmasso, 
que me ofereceu uma parce-
ria. E eu, que nem imaginava 
pegar a Administração, já que 
estava pleiteando outro cargo 
que tem mais a ver comigo, 
na área social, acabei aceitan-
do o desafio. 

Agora, o desafio pode ser 
maior do que eu esperava, 
mas não tem problema. Mi-
nha mãe me ensinou que 

quando a gente assume uma 
casa você tem que arrumá-la, 
pra depois querer começar a 
arrumar a casa dos outros. A 
dificuldade é que nem sem-
pre os que ficaram arruma-
ram a casa toda. E ainda sinto 
que o servidor da casa está 
saturado, porque toda vez 
que chega uma pessoa muda 
tudo e não os valoriza. 

E como você imagina o 
Guará daqui a quatro 
anos?

Diferente, melhorado pela 
mão de uma mulher que vai 
fazer o impossível aqui. Va-
mos cuidar dos parquinhos, 
das praças, das quadras e 
das áreas verdes. Se tiver-
mos vontade e uma equipe 
boa, poderemos fazer muito. 
Vamos valorizar o serviço do 
pessoal da obra, que dá cara 
ao Guará. Tem muito serviço 
aqui no gabinete, processos 
pra liberar, licenças, enfim, 
mas quero mesmo é traba-

lhar na rua com o pessoal da 
obra. É possível correr atrás e 
conseguir colocar o maquiná-
rio pra andar, por exemplo. 

Quais os maiores desafios 
hoje?

O maior problema é que-

brar a resistência das pes-
soas que ainda não me co-
nhecem. Essas pessoas vão 
me conhecer e, a partir daí, 
é só trabalhar muito. Nes-
ses 100 dias que o governa-
dor nos deu para mostrar 
trabalho dá pra fazer muita 
coisa. Agora, vamos cuidar 

da limpeza da cidade, como 
já começamos: estamos lim-
pando, podando, tapando 
buracos, recuperando qua-
dras e outros serviços. O SOS 
Cidades vai chegar aqui dia 
29 de janeiro e vamos estar 
preparados para encerrar 
essa limpeza inicial. 

Vânia Gurgel,  
nova administradora  
regional do Guará 

"Nós vamos mudar o Guará 
trabalhando na rua, de sol a sol"

A posse da administradora, o Salão do Cave, foi muito prestigiada por cerca de 300 convidados
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Falando em Política

Desde que tomou posse na 
Câmara Legislativa do DF 
(CLDF), a deputada distrital, 

Júlia Lucy (Novo), que dá expedien-
te, mesmo durante o recesso parla-
mentar, recorre ao transporte pú-
blico para ir trabalhar. Porém, para 
cumprir a promessa de campanha, 
Júlia Lucy, moradora do Guará, teve 
que recorrer à medida alternativa, 
para garantir a chegada, sem atra-
sos, nos compromissos.

Por duas vezes, Júlia Lucy che-
gou a relatar nas redes sociais, a 
necessidade de utilizar o trans-
porte individual, em decorrência 
dos constantes atrasos dos ônibus. 
Problema esse que a parlamentar, 
promete que é pauta ativa, do iní-
cio das atividades, pós recesso par-
lamentar.

“Estou aqui, na parada de ôni-
bus, perto da minha casa, há 25 
minutos e o ônibus ainda não pas-
sou. Já estou preocupada porque às 
9h será a primeira reunião do dia. 
E, realmente, essa é uma situação 
muito difícil, da pessoa que não 

tem outra opção de transporte, fi-
car refém da falta de informação”, 
relatou a nova parlamentar gua-
raense em postagem nas redes so-
ciais.

Falta de respeito
Júlia Lucy chegou a lembrar 

a falta de respeito por parte das 
empresas de transporte público, e 
lembrou que no país há tecnologia 
necessária para resolver proble-
mas como a informação desencon-
trada sobre o horário dos ônibus 
na cidade. “Essa já é a segunda vez 
que acontece comigo e realmente 
estou muito chateada. Mais uma 
vez tenho que pegar um Uber para 
chegar a Câmara”.

Em outra ocasião, de volta para 
casa, Júlia Lucy mandou o recadi-
nho ao Executivo: “A cobrança so-
bre os horários do ônibus já está 
sendo preparada. Quem tiver aí 
do governo já saiba que vai chegar 
em breve para vocês me responde-
rem”, disse em tom descontraído, 
mesmo após alegar o cansaço de-
corrente do dia puxado.

POR KLEBER KARPOV

Deputada guaraense testa 
transporte público do DF

Por falta de informação precisa  
sobre horário de ônibus, distrital  
Júlia Lucy se socorre com Uber para 
deixar de perder compromissos

A Paróquia Divino Espírito 
Santo, no Guará II, foi a igreja 
escolhida por guaraenses e 

aliados para oferecer uma missa em 
ação de graças pelo novo mandato 
e pela saúde do senador eleito Izal-
ci Lucas (PSDB). Mais de 500 pes-
soas compareceram a celebração 
promovida pelos Foliões do Divino 
e pela Pastoral da Cultura da paró-
quia. O senador e seus familiares se 
emocionaram.

Os padres Mário Alves Bandeira 
e Katê foram os responsáveis por 
conduzir a celebração. Izalci e a 
mulher Ivone participaram da Eu-
caristia levando as hóstias até o 
altar. No encerramento, uma foto 
do  senador, que tem base eleitoral 
no Guará, foi mostrada no telão da 
igreja e, em seguida, uma represen-
tante da paróquia saudou Izalci e 
conclamou a todos a fazerem uma 
oração em prol de sua saúde para 
que possa desempenhar um bom 
trabalho para o Distrito Federal.

O senador Izalci, acompanhan-
do de sua família, recebeu uma 
benção especial do padre Mário, 
que brincou com o tucano dizen-

do que a interseção da água benta 
era para afastar os maus fluídos. O 
parlamentar, que é católico e filho 
da cidade (sua mãe mora até hoje 
no Guará I), se emocionou durante 
toda a celebração.

Mais votado no Guará
Nas eleições de 2018, o Guará 

foi uma das zonas eleitorais onde 
o tucano ganhou da também se-
nadora eleita Leila do Vôlei (PSB). 
Izalci, após o término da missa, foi 
cumprimentado por todos e fez 
questão de distribuir abraços e 
apertos de mão. “A presença dessas 
pessoas para pedir pela interseção 
de minha saúde me deixa com for-
ças renovadas para cada dia mais 
lutar por um Distrito Federal me-
lhor para todos. Vocês podem con-
tar com meus esforços e empenho 
para trabalhar e trabalhar”, disse o 
senador do DF.

Além da comunidade religiosa 
da paróquia, a celebração contou 
com a presença do vigário da Igre-
ja Ortodoxa da Rússia em Brasília, 
padre Francisco de Assis.

Missa no  
Guará por Izalci
Amigos e aliados do senador guaraense 
lotaram igreja no Guará II para pedir 
ação de graças a ele
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GDF vai negociar  
R$ 32 bilhões com devedores
Ideia é fazer acordos e facilitar pagamentos para aumentar a arrecadação.  
Quem não pagar será acionado judicialmente

Os brasilienses que têm 
dívidas de impostos e 
taxas com o Governo 

do Distrito Federal (GDF) re-
ceberão cartas em casa e avi-
sos para quitar ou negociar 
as pendências. A ideia é dar 
descontos para estimular 
pessoas físicas e jurídicas a 
pagarem os débitos e, assim, 
aumentar a arrecadação. A 
medida faz parte de um con-
vênio assinado entre o GDF 
e o Tribunal de Justiça do 
Distrito Federal e dos Terri-
tórios (TJDFT) nesta quarta-
-feira (9 de janeiro).

O programa Centro Judi-
ciário de Solução de Conflitos 
e Cidadania/Fiscal (Cejus/
Fiscal) pretende recuperar 
R$ 32 bilhões para os co-
fres públicos. Desse valor, R$ 
19 bilhões são devidos por 
grandes empresários. O res-
tante, por pequenas empre-
sas e pessoas físicas.

Assim como em gestões 
anteriores, o GDF tenta fazer 
com que os inadimplentes 
quitem os débitos. No entan-
to, segundo o governador, 
Ibaneis Rocha (MDB), ha-
verá uma diferença entre o 
tradicional Programa de In-
centivo à Regularização Fis-
cal (Refis), que abona juros 
dos devedores: desta vez, de 
acordo com o emedebista, a 
ideia é promover execuções 
fiscais caso as dívidas não 
sejam pagas.

“A cláusula de crime fis-

cal será colocada no acor-
do. Quem entrar tem que 
ser sério, caso contrário, já 
temos instrumento judicial 
para execução direta, que 
será encaminhado para a 
promotoria criminal a fim 
de denunciar o devedor pela 
reincidência do crime fiscal”, 
disse Ibaneis.

A proposta constará em 
projeto de lei a ser encami-
nhado à Câmara Legislativa 
(CLDF). Nele, estarão os pa-
râmetros, como percentuais 
de desconto e valores. O 
objetivo é padronizar as co-
branças.

O programa, segundo o 
governador, será diferente 
do Refis, e quem continuar 

devendo poderá ser alvo de 
execução fiscal por parte da 
Justiça. “Aqueles que acham 
que vão continuar com as 
regras do Refis estão muito 
enganados. Temos legislação 
que enquadra o devedor re-
incidente como crime”, afir-
mou o governador.

O emedebista assinou 
o convênio em reunião na 
tarde desta quarta (9) com 
a segunda vice-presidente 
da Corte, a desembargadora 
Ana Maria Amarante. As me-
didas para aumentar a arre-
cadação do DF devem come-
çar em fevereiro.

“A intenção é facilitar a ce-
lebração de acordos judiciais 
por meio de mediações, com 

limites esclarecidos e [de 
modo] vantajoso para o de-
vedor”, afirmou a desembar-
gadora. “São devidos taxas e 
impostos como IPTU e IPVA. 
Se caminhar bem, consegui-
mos arrecadar R$ 4 bilhões 
ainda este ano”, acrescentou 
Ibaneis.

Segundo Ana Maria Ama-
rante, o devedor vai poder 
limpar seu nome, ingressar 
no mercado de trabalho e não 
ficar na situação incômoda do 
contribuinte que tem o nome 
sujo. “Essa situação aumen-
tou muito de 2014 para cá. 
Naquele ano, as dívidas eram 
de R$ 12 milhões na vara do 
Fisco. Aumentaram para R$ 
32 bilhões”, afirmou.

Para ampliar as portas e 
possibilidades de negociação 
dos litígios fiscais e outros 
processos, serão treinados 40 
profissionais da Secretaria de 
Fazenda, Planejamento, Orça-
mento e Gestão e pela Procu-
radoria do Distrito Federal.
IPVA

As notificações a con-
tribuintes começaram nos 
últimos anos, quando a Se-
cretaria de Fazenda iniciou 
campanha para cobrar os 
inadimplentes do Imposto 
de Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA). A pasta 
entrava em contato por meio 
de e-mail e telefone. Agora, 
a ideia é ampliar a iniciativa 
para todos os tributos.

POR MANOELA ALCÂNTARA, DO METRÓPOLES

Governador esteve em audiência com a Desembargadora Ana Maria Amarante no Tribunal de Justiça do DF (TJDF). “O projeto de lei que 
será enviado à CLDF é para sanar todos os tipos de dúvida e para dar transparência ao processo. Assim, vamos trazer recursos ao nosso 
orçamento, que está muito combalido”, ressaltou o governador. “A ideia é acabar com o Refis, que não tem dado resultado ao longo do 

tempo”, destacou Ibaneis.
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Como está a expectativa com essa nova pre-
sidência na Câmara do DF?

Muito boa. A nova gestão da CLDF tem uma 
grande missão de colocar a Casa na era digital.

Quais projetos pretende trabalhar?
Vou trabalhar para aprovar o PL do Escola 

sem Partido e elaborar a proposta da Reforma 
Tributária Distrital.

O que podemos esperar do mandato e do 
novo governo?

Do meu mandato, podem esperar a continui-
dade na defesa dos princípios, valores e costu-
mes da família bem como lutar pela geração de 
empregos. Já do Governo Ibaneis acredito que 
será o governo de grandes realizações e que deve 
devolver a esperança para o nosso povo.

O que falta no Legislativo para ter mais 
participação popular?

Entrar na era digital, melhorar a comunicação 
para chamar a atenção da geração digital.

Delmasso é pastor da Sara Nossa Terra, 
está em seu segundo mandato e já exerceu 

vários cargos públicos.

Delmasso (PRB)
aponta que a Câmara 
Legislativa do DF precisa 
entrar na era digital

Como está a expectativa de representar a 
esquerda na Câmara do DF?

Vamos combater um Governo Federal avesso 
à democracia, que prega a intolerância e difunde 
o ódio.

Tenho  plena consciência do meu papel na 
CLDF. Os desafios são muitos diante da conjun-
tura aberta pela posse de um Governo Federal 
avesso à democracia, que prega a intolerância e 
difunde o ódio. Defender a democracia, lutar pela 
redução das desigualdades sociais, defender o 
SUS, o SUAS, a Educação  Pública de qualidade, 
uma Segurança Pública cidadã, nossas empresas 
públicas, os direitos sociais, sobretudo das mu-
lheres, a cidadania LGBT, o combate ao racismo, 
enfim toda a pauta dos Direitos Humanos, é o que 
farei. Espero contar com aliados nesta batalha

Quais projetos pretende trabalhar?
Mas vou me dedicar aos projetos de interesse 

na área de saúde, educação, cultura, assistência 
social, mulheres, juventude, combate ao racismo, 
direitos humanos e a defesa do serviço público.

O que podemos esperar da Educação com 
este novo governo?

Tenho uma boa expectativa com relação à 
Educação, pela escolha do Rafael Parente, um Se-
cretário com currículo adequado. Apoiarei tudo 
que for para melhorar a qualidade da educação 
pública e as condições de trabalho dos professo-
res e professoras, aliás de todos os educadores.

O que falta no Legislativo para ter mais 
participação popular?

Falta abrir a CLDF estreitando as relações 
com a população, debatendo temas de interesse 
da cidadania, levar a CLDF às cidades, com obje-
tividade e compromisso.

A médica e defensora da saúde retorna 
como uma das vozes femininas e das 

minorias na 8ª legislatura, e se vê como um 
antídoto para o atual Governo Federal

Arlete Sampaio 
(PT)

 afirma ser a voz das 
minorias e a defesa anti 
Bolsonaro no DF

SÉRIE ESPECIAL 8A LEGISLATURA

CONHEÇA SEUS DEPUTADOS

por Eldo Gomes
@ELDOGOMES

/ELDOGOMES TV

/ELDOGOMES TV

WWW.ELDOGOMES.COM.BR

Como está a expectativa com essa nova presi-
dência na Câmara do DF?

O deputado Rafael Prudente é um jovem expe-
riente. Quer dizer, tem a cabeça arejada e concate-
nada a nova realidade política do Brasil. Mas não 
é um neófito. Sabe bem os caminhos para fazer a 
Câmara Legislativa produzir o melhor para o Dis-
trito Federal.

Quais projetos pretende trabalhar?
Temos um trabalho já de outros mandatos que 

vamos dar prosseguimento nas áreas de atenção as 
pessoas com deficiência, regularização fundiária e 
geração de emprego e renda.

O que podemos esperar?
O atual governador não é um político profissio-

nal. Como não tem os velhos vícios dos caciques de 
antes, temos a esperança de que fará um bom man-
dato e de que conseguirá tirar o Distrito Federal 
dessa grave crise. Principalmente em duas áreas: 
Saúde e segurança pública. Deverá focar também 
no déficit habitacional e na desestruturação urba-
na.

O que falta no Legislativo para ter mais  
participação popular?

O deputado ressalta pontos atenuantes 
que devem nortear os próximos anos do 

legislativo no Distrito Federal.

Robério 
Negreiros (PSD)

fala do governo Ibaneis 
e da expectativa da nova 
gestão da CLDF

Já temos avan-
çado nesse quesito 
há algumas legis-
laturas. Mas ainda 
precisamos avançar 
muito na conscien-
tização política do 
nosso povo. Essa é 
uma casa do povo e 
o povo precisa ocu-
pa-la pelo devido 
processo democráti-
co e de participação 
popular.
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JOEL ALVES
Guará ViVo

Curta as rápidas

- MATAGAL – 
A chuva chegou e com ela a 

proliferação de mato.  Difícil para a 
Novacap dar conta de tudo a tempo 
e a hora. Precisamos de um governo 
mais atento. Sem falar nos buracos 
que nos fazem lembrar do Governo 
a cada topada. Todo Governo que 
sai deixa mato pelo caminho. 

- MAIS DO MESMO – 
A iluminação foi trocada em 

vários pontos do entorno do Guará, 
mas precisa concluir. As entre-
quadras continuam pedindo mais 
iluminação. É preciso ouvir mais a 
população. Precisa de concluir as 
calçadas também. 

- DAR PREFERÊNCIA AO  
COMÉRCIO DO GUARÁ – 

priorizar o Guará nas suas 
compras pode sair mais barato, 
mas é necessário fazer as 
pesquisas de preços também. 
Nossos comerciantes devem estar 
atentos a cativar os consumidores 
do Guará oferecendo promoções 
constantemente. Fidelizar o cliente 
é importante

- LAZER NAS FÉRIAS – 
Neste final de mês de janeiro 

(27 de janeiro), tem lazer na Pista 
Central do Guará II – Um pouco 
de divertimento e espaço livre 
para nossas famílias com toda a 
segurança e pista fechada para os 
automóveis. Imperdível. 

Guará 50 anos 
Em 2019 nossa cidade completa 

50 anos. Acima de tudo é preciso que 
cada morador ame esta cidade como 
se efetivamente fosse o seu lote. É 
preciso respeitar cada pedaço de chão 
e cobrar para que nossa terra seja 
bem cuidada. O maior crime cometido 
na cidade até hoje foi à destruição do 
nosso histórico estádio de futebol, 
que hoje é um monte de entulho. 
Também foi crueldade esvaziar o 
Hospital do Guará tirando a Geriatria, 
a Pediatria e diminuir o quadro de 
bons funcionários, transferidos para 
o Instituto Hospital de Base, numa 
equivocada operação.  É importante 
que cada um entenda seu papel e 
aos novos gestores é importante 
perceber que antes de fazer novas 
obras é importante conservar as que já 
existem, além de concluir as pendentes 
e priorizar a saúde, segurança, 
educação e a cultura da nossa cidade. 

Por um  
Guará melhor 

O importante é entender que o 
Guará precisa de muita dedicação 
e amor. É preciso acordar cedo e 
dormir tarde. São inúmeras pequenas 
iniciativas necessárias, mas que 
precisam ser agilizadas. Precisamos de 
um zelador que esteja sempre presente 
e que, além de retornar com o dinheiro, 
que pagamos através de impostos, em 
forma de obras realmente úteis. Que 
cobre dos moradores também a devida 
postura comunitária e mantenha 
ordem na casa.

Depois de um merecido descanso, 
estou voltando com as baterias 
recarregadas, cheguei a pensar que 
por aqui alguma coisa tinha mudado. 
Sempre esperamos mudanças depois de 
eleições, mas levei o maior susto.

Todos os derrotados na eleição 
passada estão voltando em cargos 
distribuídos como balinhas em dia 
de Cosme&Damião, ninguém ficou 
desamparado, uma farra pra fazer 
inveja as orgias romanas.

O novo governo, cuja promessa era 
uma mudança radical de fazer política, 
está implantando algo inédito aqui no 
DF, tudo que foi criticado nos governos 
anteriores foi trazido em dobro, pois os 
chegados dos dois governos anteriores 
estão de volta.

Nem a tão propagada renovação 
na CLDF não aconteceu, uma mesmice 
que assombra, com a maioria buscando 
onde enfiar seus cabos eleitorais e 
familiares.

Na primeira semana de governo, 
numa total falta de projetos pra 
apresentar para a população, o 
governador e sua trupe juntaram um 
bocado de gente para anunciar a volta 
do programa da gestão passada, o tal de 
“Cidades Limpas”,que recebeu agora o 
pomposo nome de “SOS Brasília”.

Armaram um verdadeiro circo, 
até o deslumbrado governador subiu 
num trator para iniciar o “fantástico” 
programa de governo.

Daqui a pouco começa a choradeira, 
pois na hora da verdade a máscara cai. 
Chegamos então a seguinte conclusão: 
se o problema do DF era lixo, em lugar 
de eleição para governador, por que 

não abriram concurso para garis e 
assemelhados?

Simples assim!!!

Tem uma frase que diz:”Rei morto, 
Rei posto” que ilustra bem o que 
queremos dizer. Parece que agora, 
passado o período de festas, todo 
mundo ficou zerado pra continuar e a 
cidade volta à sua rotina de acertos e 
desacertos.

A Administração já tem novo 
comando, depois de tanto tempo volta 
a ser comandada por uma mulher. 
Mesmo ainda sem a equipe formada, 
já podemos notar a presença da nova 
Administradora do Guará a postos.

Moradora da cidade, já está no 
batente para tomar conhecimento e 
tentar se assenhorar da situação para 
botar uma marca na sua passagem por 
aqui, isso é bom, vamos aguardar.

Nota-se nela uma vontade muito 
grande em acertar, pois pretende 
administrar em total sintonia com a 
população.

Percebe-se nela, além da vontade, 
capacidade para enfrentar o desafio que 
lhe foi destinado, pois ela é realmente 
uma moradora da cidade e não caiu 
aqui de paraquedas.

Conhece as nossas necessidades, 
sabe que será cobrada e, mesmo pouco 
podendo fazer pois sofrerá as limitações 
impostas pelo sistema, acredita que 
poderá ainda fazer muito pelo Guará.

É disso que precisamos e esperamos, 
pois como diz a canção: “o futuro já 
começou” e o Guará está cansado de 
esperar.

A MESMICE

JOSÉ GURGEL
umas e outras
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O fim de semana dos dias 
19 e 20 de janeiro será 
uma grande oportu-

nidade para a cidade rever 
o show de suas bandas mais 
prestigiadas. Os Cabeloduro, 
Brazilian Blues Band e Nova 
Raiz apresentam-se no sá-
bado, com a participação de 
Kadu Lambach, primeiro gui-
tarrista da Legião Urbana, em 
uma homenagem à banda. No 
domingo, sobem ao palco os 
músicos Manassés, Wagner 
Malta e Júnior Tana, outros 
grandes nomes da música 
brasileira radicados em Bra-
sília. Entre as apresentaçãos, 
curta-metragens e a exibi-
ção do filme Janelas da Vila. 
Tudo isso de graça, no esta-
cionamento do Cave, a partir 
das 17h, com a presença de 
foodtrucks.

Fora do Eixo
Descentralizar, irradiar a 

cultura pelo Distrito Federal, 
levando atividades de quali-
dade com artistas locais para 
além do Plano Piloto. Esse é o 
objetivo primordial do FORA 
DO EIXO, que percorrerá três 
regiões administrativas: Gua-

rá (19 e 20 de janeiro), Can-
dangolândia (27 e 28 de ja-
neiro) e Núcleo Bandeirante 
(3 e 4 de fevereiro), levando 
shows musicais de primeira 
linha e exibição de curtas-
-metragens premiados.

Realizado pelo Instituto 
Casa da Vila com apoio da 
Secretaria de Cultura e Ad-
ministrações das cidades 
por onde vai passar, o FORA 
DO EIXO, leva música e cine-
ma, numa superestrutura de 
palco móvel de 22 metros e 
tela de 9 x 4,5, 500 lugares e 
área de alimentação com food 
trucks. 

Atrações
O conjunto de atrações 

da estreia do FORA DO EIXO, 
inclui bandas e artistas bra-
silienses reconhecidos e com 
carreira consolidada, a exem-
plo da Brazilian Blues Band, 
programada para a estreia. 
A cultuada banda de blues 
candanga completa 25 anos 
de carreira e está com álbum 
novo na praça. Já Kadu Lam-
bach já chamava a atenção 
quando foi guitarrista do 
Legião Urbana no início de 
carreira do famoso grupo de 

rock brasiliense. Em carrei-
ra solo, teve música gravada 
pelo ícone do jazz Stanley 
Clarke. Formada no Guará, a 
banda Os Cabelo Duro é um 
dos expoentes do punk brasi-
liense com 30 anos de estra-
da. Já a banda de reggae Nova 
Raiz circulou por festivais de 
música na Europa e promete 
balançar o público.

No domingo (20) é a vez 
do veterano Manassés de 
Sousa, conhecido e respeita-
do músico cearense residente 
há muito em Brasília. Junior 
Tana, ex-integrante da lendá-
ria banda Nata Violeta. Por 
fim, o cantor e compositor 
Wagner Malta, um dos gran-
des expoentes da MPB feita 
em Brasília, é a outra atração 
do domingo.

 Entre os shows musicais, 
o público vai ter a chance de 
assistir a filmes de curta-me-
tragem produzidos no DF e 
premiados em festivais. Na 
estréia, os curtas “4”, de Vi-
cente Sá, que fala de quatro 
referências musicais de Bra-
sília: Clodo Ferreira, Liga Tri-
pa, Zé Mulato e Cassiano e do 
fundador da banda Esquema 
6, Tiãozinho; “Colorirá”, de 
Gabriele Fernanda, que trata 
do racismo na infância com a 
história de Bia, garota de dez 
anos discriminada na esco-
la; e “Censurado” , premiado 
curta de Pedro Buson que re-
visita a época da ditadura mi-
litar para explorar a questão 
da censura durante aquele 
regime de forma bem-humo-
rada.

Guará Fora do Eixo
Festival traz o melhor da música guaraense e brasiliense para o Cave, nos dias 19 e 20

 
 
 

Nova Raiz, Os Cabeloduro e 
Brazilian Blues Band, bandas 
guaraenses se apresentam no 

sábado. 

 
 
 
 
 
 
 

Manassés, Wagner Malta e 
Júnior  Tana apresentam-se 

no domingo, intercalados por 
filmes de curta metragem, a 

partir das 17h

 
 
 
 
 
 
 
 
Primeiro 
guitarrista da 
Legião Urbana, 
Kadu Lambach 
faz uma 
homenagem à 
icônica banda 
brasiliense

Fora do Eixo 
Guará

ESTACIONAMENTO DO 
GINÁSIO DO CAVE

19 de janeiro – 17h 
Brasília Blues Band
Exibição do Filme Janelas 
da Vila
Os Cabelo Duro
Kadu Lambach (Tributo a 
Legiao Urbana)
Nova Raiz

20 de janeiro - 17h
Manassés de Souza
Wagner Malta
Junior Tanna

 ENTRADA FRANCA
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FÁTIMA SOUZA Gente

Mais um ano de  vida
Novamente, recebi as 
"mulheres da minha vida" para 
comemorarem comigo mais um 
aniversário. 
Cerca de 150 amigas - as ex-
ceções foram o marido Alcir 
Souza, os filhos Rafael e Lucas 
e o genro Tiago Zuge - estivera 
no salão do Royal Tullip (antigo 
Blue True) para me abraçar, no 
sábado passado, 5 de janeiro.
A animação foi do cantor 
guaraense Marcelo José, que 
encantou a todos. 
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Gente
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Professor Klecius

SIGMARINGA  
SEIXAS  

Estávamos de 
viagem nas festas 
de final de ano 
quando perdemos 
o político mais 
ético e público 
que Brasília já 
teve, LUIZ CARLOS 
SIGMARINGA 
SEIXAS. Todos que 
tiveram a felicidade 
de conhecê-lo sabem da importância do 
nosso amigo SIG para a política do DF. 

DEFENSOR DA JUSTIÇA E 
DA ÉTICA  

Estivemos presente em todas 
as suas campanhas para eleição a 
deputado federal e vimos como era a sua 
participação, sempre defendendo a justiça 
e os direitos humanos. Ganhando ou 
perdendo votos, a sua postura era sempre 
a mesma: A DE UM GRANDE DEFENSOR 
DA DEMOCRACIA E, PRINCIPALMENTE, 
DO SER HUMANO.

OBRIGADO, SIGMARINGA    
Durante as campanhas e também 

fora do período eleitoral esteve em nossa 
residência para saborear uma comida 
típica do Piauí que aprendeu a saborear, 
a famosa Maria Izabel.  E fazia questão de 
“cobrar” pela delícia, todas as vezes que 
nos víamos e afirmando que o bom era 
servir diretamente nas panelas. Estamos 
relembrando para mostrar o  quanto 
era importante ser amigo do amigo 
SIGMARINGA SEIXAS. Obrigado! 

SECRETÁRIO  DE  SAÚDE  
SE  APRESENTA  AOS  
CONSELHOS  DE  SAÚDE

No último dia 22 de dezembro, o 
até então  futuro secretário de saúde 
esteve reunido com os conselheiros  
regionais de saúde.  Dr. Osnei  Okumoto, 
farmacêutico de formação, prometeu 
aos Conselheiros  presentes todo o  
esforço para melhorar  a saúde do DF.  
Disse, também, que administrará com 
transparência e aceitando sugestões.  
Como todos os outros também 
prometeram, mas quase nada melhorou  
vamos dar um tempo e torcer pela 
melhora da  saúde no DF.  Nesta reunião, 
o jornalista José Gurgel  e o professor 
Klecius representaram o Conselho 
Regional de Saúde do Guará. 

CÂMARA LEGISLATIVA  
NA CONTRAMÃO  

O ZEE – Zoneamento Ecológico 
Econômico “é um instrumento 
estratégico de planejamento e gestão 
territorial que deverão orientar as 
políticas públicas e ser obrigatoriamente 
considerado para a definição de 
zoneamentos de uso”.  Portanto, antes 
da aprovação da LUOS, deveria ter 
sido aprovado o ZEE e depois  a LUOS  
deveria seguir os parâmetros definidos 
no ZEE.  Mas na Câmara Legislativa do 
DF, NÃO!!!  Primeiro, aprovou-se a LUOS 
sem orientação do ZEE e uma semana 
depois, lembraram e aprovaram o ZEE.  
Mais coitados  dos nossos deputados  
distritais!!!... Ficaram perdidos com 
tantas letrinhas e atravessaram a 
cronologia!  Mas tudo bem, não ia 
adiantar mesmo...

ESTADO  DE  
EMERGÊNCIA  NA  
SAÚDE   

O governador do DF Ibaneis 
Rocha após receber o governo 
do seu antecessor  e analisar 
a real situação da saúde do 
DF, resolveu decretar situação 
de emergência na área de 
saúde.  O decreto permite 
que o governo faça compras 
sem licitações, faça ampliação 
de carga horária dos 
servidores, nomeie servidores 
aprovados ou faça contratação 
temporária e outras coisas 
mais...  Seria tão necessário 
assim? Mas vamos lá!!!  Se 
melhorar, tudo bem!...

GOVERNADOR  
VOLTA  ATRÁS  E  VAI 
MANTER INSTITUTO 
HOSPITAL DE BASE  

Durante a campanha 
eleitoral, o candidato a 
governador Ibaneis  Rocha 
disse que extinguiria o instituto 
que administrava o Hospital de 
Base, voltando a sua situação 
anterior.  Agora, ao assumir o 
governo, volta atrás e afirma 
que vai manter a situação 
atual e até expandir o modelo 
para outras unidades. O que 
será que aconteceu?  Ou será 
que ficou entusiasmado com a 
maneira que poderá comprar, 
contratar, etc e que o modelo 
do instituto permite? 

NOVA  
ADMINISTRADORA  
ASSUME  

Vânia Gurgel  assumiu como 
nova Administradora do nosso 
Guará. Desejamos sucesso na sua 
empreitada e que tenhamos uma 
Administração que realmente esteja 
sempre atenta aos problemas da 
cidade. Parabéns!!!!

ESPERANÇA  DE  
MELHORA NA  
QUALIDADE  DE  VIDA  

Olhando para o trabalho dos 
últimos administradores dos dois 
últimos governos, torcemos que 
para que o patamar de qualidade 
de vida do guaraense  realmente 
melhore!  Basta um pouco de carinho 
e amor pela cidade!  Basta que se 
preocupe com  o bem COLETIVO e 
não  em fazer favores individuais 
em detrimento da comunidade!  Os 
moradores estarão atentos!...

PROFESSOR  ESTUDOU  
PARA  ENSINAR  

Nós, professores, lembramos 
ao Sr. Eduardo Bolsonaro (filho 
do presidente do nosso Brasil) 
que estudamos e respeitamos as 
diretrizes do Ministério da Educação 
e não precisamos de conselhos de 
pessoas estranhas à nossa profissão. 
Somos PROFESSORES por vocação 
e não aceitamos interferência em 
nossa sala de aula, principalmente 
de estranhos!!!
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